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REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE ORIENTAÇÃO DO  

PARQUE DR. FERNANDO COSTA – ÁGUA BRANCA 

 

DATA: 09/11/2022   

HORÁRIO: 14:15 horas     

LOCAL: Presencial no Auditorio Paulinho Nogueira - Av. Francisco Matarazzo, 455 

- Água Branca, São Paulo. 

 

PRESIDÊNCIA DA MESA:   

 Ana Lúcia Santana Seabra 

 

APRESENTAÇÃO:   

 

Presidiu a reunião do Conselho de Orientação do Parque Doutor Fernando Costa 

– Água Branca a sra. Ana Lúcia Sant’Ana Seabra, representante da Secretaria de 

Infraestrutura e Meio Ambiente. Deu início à reunião agradecendo a presença dos 

conselheiros e interessados. Comunica sobre a participação da Secretaria de 

Infraestrutura e Meio Ambiente do Governo do Estado de São Paulo, na COP-27, 

na cidade de Sharm El Sheik, no Egito onde será apresentado balanço das 

principais políticas públicas de preservação ambiental em andamento em todo o 

estado. Informou a todos que a presente reunião ordinária apresentava como 

pauta da ordem do dia a apresentação das atualizações de gestão da 

Concessionária Reserva Novos Parques para o Parque Doutor Fernando Costa - 

Água Branca. 

 

A sra. Claudia (Associação de Amigos e Moradores pela Preservação do Alto da 

Lapa e Bela Aliança), pede que seja compartilhado o link onde consta o contrato 

assinado da concessão, que está disponivel em: 

http://www.parcerias.sp.gov.br/Parcerias/Projetos/Detalhes/156. E pede que 

para a próxima reunião do conselho a doutora Terezinha, seja convidada a 

apresentar os diagnósticos do estudo realizado no parque. 

 

Com a voz o sr. Eduardo Rigotto (Reserva Parques), dá as boas-vindas a todos e 

dá a palavra ao sr. Cassio (Reserva Parques), para que seja apresentado as ações 

realizadas nesses 70 dias de inicio da gestão da concessionária. É elucidado os 

processos de tramitação para realização das reformas nos prédios do parque que 

http://www.parcerias.sp.gov.br/Parcerias/Projetos/Detalhes/156
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possuem tombamento. Traça um prognostico das melhorias realizadas no setor 

de manutenção, a realização de treinamentos de equipes como o de primeiros 

socorros, brigada de incêndio e as orientações que são dadas pelas equipes de 

controladores de acesso e educação ambiental aos frequentadores. Explica-se que 

houve a realocação dos caminhões dos feirantes da feira orgânica para o 

estacionamento do portão 2, fundo social, onde os feirantes podem parar de 

forma gratuita e deste modo também deixam um número maior de vagas aos 

visitantes e compradores da feira para estacionar os veículos. Foram implantadas 

melhorias de iluminação e reparos de hidráulica. A sra. Claudia (Associação de 

Amigos e Moradores pela Preservação do Alto da Lapa e Bela Aliança), pontua 

que dentro da limpeza do parque deve-se ter atenção a não remoção das folhas 

dos bosques e canteiros não jardinados, visto que, é de suma importância a 

manunteção da serrapilheira para o ecossistema local. A sra. Sônia ( Reserva 

Parques), expõe que há em processo de implantação um projeto de gestão de 

residuos com a devida destinação e classificação de residuos gerados no interior 

do parque e que pretende-se a criação de uma composteira de residuos com fins 

de educação ambiental e em parceira com a feira orgânica.  

A sra. Débora (União dos Escoteiros do Brasil), cita que foi procurada pela 

empresa Ciclo, para uma conversa junto a Reserva Parques, para a implantação 

o projeto de gestão dos resíduos. O sr. Cassio (Reserva Parques), diz que todas 

as lixeiras do parque serão trocadas a fim de facilitar a execução do projeto de 

resíduos. A sr. Sônia (Reserva Parques), fala que a empresa Ciclo, estão 

realizando treinamento com os prestadores de serviço do parque para multiplicar 

as ações de conscientização. 

 

A sra. Ana Seabra (SIMA), dá a voz a convidada Johana (Condomínio Ana 

Pimental), moradora do prédio vizinho ao parque, explica que os moradores do 

condomínio eram contrários a realização da concessão e que neste momento há 

a intensão de promover o dialogo e contribuir com todo o processo de gestão. 

Coloca sua preocupação com as árvores que fazem divisa com o muro do parque 

e o condomínio em questão ao risco de queda, o sr. Cláudio (Reserva Parques), 

compromete-se em realizar uma vistoria com a equipe de manejo do parque para 

verificar os estados fitossanitários dos exemplares. Em continuidade a sra. 

Johana, questiona sobre a abertura do estacionamento do parque, durante o 

período noturno, para o atendimento da demanda gerada pelas casas noturnas 

da região, o que está causando desconforto com a vizinhança visto os ruídos 

gerados madrugada a fora e questiona sobre a entrada de veículos pela portaria 

da Av. Francisco Matarazzo. O sr. Eduardo (Reserva Parques), explica que não 

tinha conhecimento sobre os transtornos causados e que irá realizar os 

alinhamentos precisos a uma operação tranquila, a sra. Ana Seabra (SIMA), 
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propõe que seja trazida a resposta sobre a questão em breve a todos. A proposta 

é aceita. 

 

A sra. Ana Seabra (SIMA), dá a voz a convidada Yara (Condomínio Ana Pimental), 

menciona os furtos que estão acontecendo com os frequentadores do baile da 

terceira idade, o sr. Marco (Instituto Núcleo da Melhor Idade Estação Vida), diz 

que não tem conhecimento sobre estes furtos e que há mais de 3 meses não 

houve mais relatos de acontecimentos como tais. Em continuidade a sra. Yara, 

fala que as luzes da arena estão permanecendo ligada durante a noite e que tal 

fato interfere nos hábitos dos animais. O sr. Cláudio (Reserva Parques), coloca 

que está em processo teste de iluminação, visto as manutenções elétricas que 

estão sendo feitas e que de tal forma é preciso realizar operações noturnas de 

testagem das condições elétricas do parque e que a equipe da Reserva tem 

profissionais acompanhando o bem-estar animal dos indivíduos do parque.  

 

A sra. Ana Seabra (SIMA), dá a voz a convidada Sonia (Sociedade Civil), indaga 

sobre a continuidade dos animais no parque, se estes serão mantidos ou retirados 

do espaço. O sr. Cláudio (Reserva Parques), expões que há um plano de manejo 

para cada espécie de animais do parque e ilustra a questão sobre o manejo dos 

gatos, onde todos terão seus cuidados veterinários realizados, será criado um 

projeto de adoção dos animais e aqueles que não forem adotados serão assistidos 

e mantidos nas dependências do parque, como também, serão implementadas 

ações a fim de coibir o abandono de animais no parque. 

 

A sra. Ana Seabra (SIMA), dá a voz ao convidado Carlos (Sociedade Civil), 

parabeniza a reserva pela gestão nestes 70 dias e questiona o manejo das 

pombas, sob a propagação de doenças, a queda dos pintinhos nas gralhas de 

drenagem de água pluvial e da segurança das estações sanitárias que antes a 

concessão tinham um banheirista fixo e com o início da gestão da concessionária 

agora ficam sem nenhum monitor de acesso, o que o preocupa tanto pela 

depredação dos espaços como possíveis ocorrências de assedio. Neste sentido o 

Sr. Cláudio (Reserva Parques), explica que diversas ações concomitantes estão 

sendo pensadas e realizadas e que com sua aplicação terão efeito direto na 

população das pombas, como por exemplo a reforma dos prédios, onde diminuirá 

a oferta de abrigo aos animais e assim gerando a saída dos animais do local e 

também o uso de anticoncepcionais para as galinhas que afetará também as 

pombas. A sra. Sonia (Reserva Parques), responde que a Reserva continua a 

manter os banheiristas nas estações sanitárias, contudo, agora estes não 

permanecem exclusivamente no local, tendo então, um perímetro de atuação 

próximo aos sanitários. 
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A sra. Ana Seabra (SIMA), dá a voz a convidada Thais (AAO), manifesta sua 

preocupação enquanto a continuidade da feira orgânica em conjunto com a 

concessão e que é de interesse a manutenção da feira, assim como, a 

permanência do café orgânico, entretanto, é dito que ambos têm por convicção 

que devem ser mantidos juntos e não em locais distintos. O sr. Cassio (Reserva 

Parques), diz que as tratativas com a AAO, já estão sendo realizadas. 

 

A sra. Cláudia (Associação de Amigos e Moradores pela Preservação do Alto da 

Lapa e Bela Aliança),faz menção a exposição de arte da Albertina, se está irá 

acontecer novamente. O sr Cassio (Reserva Parques), que estão todos os 

interessados em contato para a viabilização da ação. Em continuidade a sra. 

Cláudia pergunta sobre a dança circular que é realizada no parque, se esta agora 

será cobrada para reailização. A sra. Sônia (Reserva Parques), comenta que fora 

solicitado aos responsáveis da atividade a adesão de um seguro de acidentes aos 

participantes, visto que, mesmo sendo um atividade de risco baixo pode acarretar 

alguma questão de emergência e para segurança de todos é importante ter tal 

adesão e que os demais alinhamentos enquanto a questão estão sendo tratados. 

 

Não havendo mais considerações a serem realizadas, a sr. Ana Seabra (SIMA), 

agradece a todos pela presença e dá por encerrada a reunião. 

 

 

Ana Lucia Sant’Ana Seabra  

(Secretaria De Infraestrutura E Meio Ambiente) 

 

Carlos Peaca (Convidado)  

Cassio Batista 

(Resrva Parques) 

 

Cláudia Lukianchuki de Lacerda 

(Associação de Amigos e Moradores pela 

Preservação do Alto da Lapa e Bela Aliança) 

 

Claudio Maas 

(Reserva Parques) 

 

Cecilia Araujo (Convidada)  

Débora Bueno 

(União dos Escoteiros do Brasil) 

 

Eduardo Rigotto 

(Reserva Parques) 

 



 

 
SECRETARIA DE INFRAESTRUTURA E MEIO AMBIENTE 

SUBSECRETARIA DO MEIO AMBIENTE 

COORDENADORIA DE PARQUES E PARCERIAS 

PARQUE DR. FERNANDO COSTA – ÁGUA BRANCA 

 

5/5 

Edneia Dib (Convidada)  

Johana A Cavalcante (Convidada)  

Marco Lucena (Instituto Núcleo da Melhor Idade 

Estação Vida) 

 

Maria (Convidada)  

Maura Takemiya 

(Voluntária) 

 

Rebecca Spada (SIMA)  

Sonia Porto (Convidada)  

Sonia Reis 

(Reserva Parques) 

 

Thais Teixeira (Convidada)  

Yara A. L (Convidada)  

 

 


